

Pédiatres du Monde

Lettre d'information

Février 2026



L'année 2026 est en route...

Avec un tout 1er conseil d'administration, qui a reposé les bases de nos actions en France et à l'international, et qui dans les mois à venir, va proposer des pistes d'amélioration de notre communication externe, pour augmenter visibilité et stabilité financière. Je vous donne rendez-vous le 13 juin, à notre prochaine Assemblée Générale, pour en savoir plus.

Avec toujours de nombreuses missions, auprès des enfants et de leurs soignants. Retrouvez nos missionnés dans les « brèves pays », et le témoignage de Camille Réguer, partie en Guinée, que la confrontation aux différences culturelles et médicales impacte encore aujourd'hui son métier d'infirmière puéricultrice.

Avec un focus sur notre programme d'Éducation pour la Santé pour les enfants marocains, une belle réussite, avec une autonomisation des enseignants locaux, qui se sont approprié le programme, et le font vivre en dehors de notre présence.

Avec un nouvel article de notre série « l'Éthique en actes », où Claude Valentin nous interpelle sur le rôle du pédiatre, dans une médecine préventive de qualité qui permet à l'enfant de devenir un adulte en bonne santé

Et, cette année à nouveau, nous comptons sur votre **adhésion 2026** ! Nombreux, nous aurons davantage d'impact sur l'amélioration de la santé des enfants.

Bonne lecture,

Chantal KARILA

Présidente de Pédiatres du Monde

MISSIONS

BRÈVES

Bénin - Novembre 2025

Lors de cette nouvelle mission dans la région du Couffo: poursuite des **formations des équipes soignantes** et de l'apport de petit matériel indispensable à l'hôpital de zone d'Aplahoué et dans 6 centres de santé. **Début d'évaluation du programme** commencé il y a 3 ans : des progrès notables au niveau des soins et de l'hygiène à l'hôpital où vient de s'ouvrir un service de néonatalogie et dans les maternités.

Mission exploratoire dans la clinique de la Divine Miséricorde à Abomey Calavi (demande de formations).



[Je fais un don](#)



Cambodge - décembre 2025

Le projet «**Pédiatres du Monde Cambodia Children's Health Support**» se poursuit dans la province de Banteay Meanchey, autour de ses 2 axes.

Accompagnement des hôpitaux, avec renforcement des compétences (compagnonnage et formation théorique) des soignants à la maternité, en néonatalogie et en pédiatrie.



A Poipet, gros hôpital avec de nombreux accouchements, avec une bonne intégration de notre équipe, particulièrement à la maternité.

A Preah Net Preah : ½ journée de formation dédiée aux sages-femmes et mise en service de la couveuse de transport.

Une visite exploratoire de l'hôpital de Thmar Pouk, prochain hôpital à rejoindre le programme.

Education pour la santé

Dans 6 écoles, ateliers d'hygiène buccodentaire auprès des écoliers, temps d'échanges avec les parents autour de la prise en charge des brûlures et de l'inhalation d'un corps étranger.

La mission a été **écourtée** en raison du conflit à la frontière entre la Thaïlande et le Cambodge, nous pensons fort à nos correspondants locaux et à la population khmer !



Je fais un don

Laos - Vientiane - Octobre - Novembre 2025

Nouveau programme de formation dans le tout nouveau service de néonatalogie de l'hôpital Mittaphab (en français « amitié ») de Vientiane à la demande de l'équipe soignante et du directeur de l'hôpital.

Objectif : mieux prendre en charge les pathologies courantes (ictères, infections, prématurité, détresses respiratoires transitoires) et diminuer le nombre de transferts de nouveau-nés vers des centres spécialisés éloignés. Personnel très motivé, demandeur de formations. Déjà 3 missions.

Poursuite des formations au printemps 2026.





Je fais un don

Laos - Pakbeng - décembre 2025

"Création d'une antenne de pédiatrie à l'hôpital communautaire du district de santé de Pakbeng"

Une mission "doudoune" (il faisait anormalement froid à Pakbeng) avec :



- **La poursuite du compagnonnage des soignants** pour renforcer leurs compétences, essentiellement axée sur l'analyse des signes cliniques, peu enseignée dans les études de médecine au Laos.

Les formations se sont enchainées au fil des jours. La plus grande richesse est le partage des connaissances, formateurs comme formés, apprennent tous les uns des autres.

- Après l'ouverture du bâtiment des urgences mi-septembre, **finalisation de l'installation** du matériel pour le rendre rapidement accessible. L'orientation selon la gravité du malade et les procédures de prise en charge des enfants ont été revus.



Je fais un don



Guinée - Témoignage de Camille - infirmière puéricultrice

En janvier 2025, nous avons eu la chance de faire partie de l'une des équipes de Pédiatres du Monde se rendant en **Guinée deux fois par an**. Le village de Lélouma et ses environs nous ont accueillis à bras ouverts au sein de leur hôpital, de leurs dispensaires et écoles, pour des **missions de co-consultations médicales et d'éducation pour la santé**.

Un an s'est écoulé depuis la fin de cette mission. Chacun a repris le cours de son quotidien, mais il est évident que cette parenthèse sur la terre rouge de Guinée restera gravée chez chacun.



Les paysages, l'effervescence des jours de marché, la vie qui s'organise autour des chèvres, des poules et des autres animaux faisant partie intégrante du décor quotidien, demeurent des souvenirs marquants.

Ce profond décalage de cultures, d'habitudes professionnelles et de modes de vie a suscité chez chacun curiosité, humilité et gratitude, mais aussi parfois frustration et doutes. Ce passage nécessaire par l'étonnement et la remise en question de nos pratiques professionnelles a ouvert, chez les médecins, sages-femmes et puéricultrices, une réflexion précieuse. Une ouverture d'esprit essentielle et utile à nos sociétés, qui continue d'enrichir nos vies professionnelles et humaines.

Notre mission Guinée de novembre 2025 en images !



Je fais un don



FOCUS

Prévenir, sensibiliser, agir :

I'Éducation Pour la Santé au cœur des écoles du sud du Maroc

Lancé en 2012 par Catherine, infirmière de **Pédiatres du Monde**, à Skoura (province de Ouarzazate) avec une classe de 30 enfants, le programme d'Éducation Pour la Santé (EPS) concerne aujourd'hui **plus de 6 000 élèves de 4 à 12 ans** autour de Skoura.



Le programme repose sur des séances régulières de sensibilisation et des ateliers pratiques autour de l'hygiène générale, bucco-dentaire et des mains, menés au quotidien dans les écoles. Il fonctionne grâce à l'engagement remarquable d'un enseignant référent local bénévole, Khalid Chadid, accompagné par un groupe d'appui de volontaires. Tous sont des enseignants, responsables de groupes scolaires. Khalid coordonne les actions, distribue le matériel d'hygiène en début d'année scolaire et veille au bon déroulement du programme.

Un dentiste de la Délégation de la Santé de Skoura soutient activement le projet : bilans dentaires annuels pour chaque enfant et orientation vers des soins si nécessaire dans son centre de santé. Les résultats sont très encourageants, avec une **nette amélioration de la santé bucco-dentaire des enfants participants.**

Pédiatres du Monde poursuit son accompagnement par **quelques journées de formation annuelles** destinées aux enseignants impliqués ou nouvellement intégrés. Mené à un **âge clé** (formation des dents définitives), ce programme de prévention fondé sur la répétition et la dynamique de groupe, favorise des habitudes durables et bénéfiques à l'ensemble des familles. **La prévention est plus facile que le soin** dans ces régions plus démunies.

Le principal défi reste **l'autonomie financière**. Dans cette région rurale, les familles ne peuvent assumer le coût du matériel individuel d'hygiène (brosse à dents, gobelets) ou collectif (savons, dentifrices, porte-gobelets, coupe-ongles) ainsi que du matériel de sensibilisation (affiches, feuilles et crayons, maxi-mâchoires...).

Aujourd'hui, le financement repose sur des dons et le soutien de fondations. La recherche de **solutions locales pérennes** se poursuit activement.

En octobre 2025, mission menée par Khalid, une puéricultrice Agnès et moi-même :

- Partage d'une journée sur « ce que veut dire être en bonne santé et comment à l'école, nous pouvons aider les enfants à le rester » avec 11 enseignants, tous nouveaux intervenants dans ce programme.
- Travail avec le groupe d'appui sur l'école inclusive et les troubles des apprentissages.
- Rencontre avec la fédération provinciale des associations des parents d'élèves.

Le 21 janvier 2026

Bénédicte Blanc, pédiatre, responsable du programme EPS MAROC



Je fais un don



J'ADHÈRE !

- 40 €* pour les moins de 30 ans et les étudiants
- 100 €* au delà de 30 ans
- 150 € et 200 €* adhésions-soutien

L'adhésion sera déductible de votre impôt sur le revenu 2026 !

[Mon adhésion 2026](#)

ETHIQUE EN ACTES

Chronique Numéro 2

PRÉVENTION ET ESPÉRANCE DE VIE : UNE ALERTE PÉDIATRIQUE MAJEURE

Claude VALENTIN, pédiatre et docteur en philosophie



En France, après une progression quasi-continue de l'espérance de vie en bonne santé, il a été observé depuis 2010 un net ralentissement. A l'heure actuelle, avec un âge de 64 ans, elle est devenue l'une des plus basses d'Europe de l'Ouest (INSEE 2023-2024). Les déterminants précoce - ceux de l'enfance - se dégradent : pauvreté, nutrition, habitat, exposition aux écrans, séentarité, violences, ruptures de soin.

Or la pédiatrie est précisément la médecine qui travaille "en amont", là où se joue une large part du destin sanitaire d'une génération. Mais la PMI est fragilisée, la médecine scolaire dévitalisée et le repérage des vulnérabilités trop tardif. Cela signifie, concrètement, des retards de dépistage (troubles du langage, de l'audition, de la vision), des parcours vaccinaux incomplets, une perte de chances pour les enfants les plus précaires. La stagnation de l'espérance de vie en bonne santé doit être comprise comme la conséquence d'une prévention insuffisante dès la petite enfance. Pour le pédiatre, la conclusion est limpide : la prévention n'est pas un "plus", c'est une thérapeutique de population.

Relancer une politique de prévention, c'est redonner aux soignants de l'enfance les moyens de protéger les trajectoires de vie, avant que les pathologies chroniques et les inégalités ne s'installent.

Découvrez l'article intégral

APPELS A CANDIDATURES

FRANCE

Lille, Nantes, Paris, Ivry sur Seine

Nous avons besoin de pédiatres, infirmières, puéricultrices qui souhaiteraient s'investir dans les **consultations pédiatriques hebdomadaires** que nous menons auprès de populations défavorisées en partenariat avec des associations locales.

CAMBODGE

Provinces de Bantaey Meanchey

Programme « Pédiatres du Monde Cambodia Children's Health Support »

PROFILS RECHERCHÉS *

 **du 15 au 31 mai 2026** (voyages inclus)

◆ **un.e pédiatre généraliste** pour nous accompagner dans les hôpitaux, les centres de santé et les villages.

 **du 13 au 29 novembre 2026** (voyages inclus)

◆ **un.e sage-femme** pour accompagner l'équipe dans les hôpitaux où nous intervenons.

Maîtrise de l'anglais indispensable

LAOS

Hôpital de Pakbeng

 **du 4 au 20 septembre 2026** (voyages inclus)

Programme « Création d'une antenne de pédiatrie à l'hôpital communautaire du district de santé de Pakbeng »

◆ **un.e pédiatre généraliste** pour accompagner notre équipe

Envoyez votre candidature avec CV et lettre de motivation à

pediatresdumonde@pdmo.org

Découvrez les témoignages des missionnés

VIE DE L'ASSOCIATION

SAVE THE DATE AG 2026

Notez dès maintenant la date de notre Assemblée Générale Ordinaire, qui aura lieu le **13 juin 2026** à Paris.

On compte sur vous !



Événements



Les étudiants de Win Sport School Lille font le buzz



Nous sommes très fiers de vous annoncer que **Célia Oneto Bensaid, Marraine de Pédiatres du Monde**, est nommée aux Victoires de la Musique Classique dans la catégorie "Enregistrement", aux côtés de La Boîte à Pépites, avec Manon Galy, Léa Hennino et Héloïse Luzzati, pour :

♪ « Une quête d'infini » – Marie Jaëll.

Rendez-vous le vendredi 20 mars au pour la 33^e cérémonie des Victoires de la Musique Classique.

crédit photo : Lyodoh Kaneko



Crédit photo : Lyodoh Kaneko



APPEL AUX CLUBS SERVICES !

Plusieurs clubs services (Rotary, Kiwanis, Lions, ...) **soutiennent nos actions** :

Leurs dons nous sont indispensables aujourd'hui. Autour de vous, vous avez certainement des personnes faisant partie d'un club service, n'hésitez pas à leur parler de Pédiatres du Monde et nous vous aiderons à les rencontrer pour leur présenter notre ONG, nos actions, nos objectifs...



Contactez les !

Faites un don* à Pédiatres du Monde !



* Vous pouvez bénéficier d'une réduction d'impôt de 66% selon la loi en vigueur.



Votre soutien commence par un clic !

Suivez nous sur les réseaux sociaux

www.pediatres-du-monde.org

JE DONNE

J'ADHÈRE

Cet email a été envoyé à pediatresdumonde@pdmo.org, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR

Cet email a été envoyé à pediatresdumonde@pdmo.org, cliquez ici pour vous désabonner.

19 rue Massenet 92310 SEVRES FR